

RADIO AGRÍCOLA

Fieles a nuestro propósito de reseñar la actividad de la Radio en su labor divulgadora dirigida hacia el campo español, y con la intención de servir también al interés que hayan despertado algunos de los trabajos radiados, en ocasiones no captados suficientemente por el oyente a causa del carácter fugaz y volandero que tiene todo programa radiofónico, vamos a resumir a continuación los temas tratados por España Agrícola durante el mes de mayo.

Voces autorizadas de la técnica agronómica nos hablaron de «Los pulgones y la nicotina», de «La producción de semillas hortícolas», de «Riegos tradicionales y riego por aspersión» y «Multiplicación del injerto».

En la sección forestal destacamos las charlas sobre «El eucalipto» y «La repoblación forestal en el Plan de Badajoz», así como los guiones del *Bosque animado* sobre «El cuidado del bosque no debe quedar confiado con exclusividad a la naturaleza» y «El agua y los aprovechamientos forestales».

Entre los temas sociales-agrarios merecen recordarse los comentarios sobre «Los accidentes de trabajo en las faenas de recolección», «Las permutas forzosas de fincas rústicas» y «La nueva Mutualidad de Previsión Agraria». En los espacios reservados para la divulgación ganadera se habló del «Ganado ovino en su aptitud lechera», del «Destete precoz de los lechones», de «La rabia» y de la «Misión veterinaria» (con motivo del XVI Congreso Internacional Veterinario).

Nota bibliográfica de interés fué la facilitada por el Ingeniero Agrónomo don José del Cañizo comentando los libros de reciente publicación, titulados *Alimentación del Ganado*, del Ingeniero Agrónomo don Antonio Bermejo Zuazúa, y *Poda del Olivo*, del también Ingeniero don Miguel Ortega Nieto.

Los espacios dedicados al Consultorio Agropecuario y Jurídico-agrario, Diálogos de don José y Juanón, Tertulia en la Hermandad y noticiarios informativos completaron estos programas radiofónicos.

En la imposibilidad de resumir todos los temas expuestos, nos referiremos al de «Los pul-

tones y la nicotina», que desarrolló el Ingeniero señor García Fernández, y al de «El eucalipto», del señor Aulló Urrech.

El señor García Fernández recomendó como medio más eficaz para combatir al pulgón, los insecticidas de contacto preparados a base de nicotina, bien en forma de soluciones jabonosas de nicotina pura o sulfato de nicotina, y también los jabones nicotinados, ya preparados en el comercio. Cuando las hojas de las plantas están ya arrugadas o abarquilladas, es más eficaz recurrir a los polvos nicotinados aplicados en espolvoreos, dado que la nube de polvo que se forma a su alrededor hace que éste penetre más eficazmente. También se recomienda atacar este insecto con la emulsión H24 diluida al 0,5 por 100.

Se recomienda que el agricultor proteja en su propio beneficio a la conocida mariquita, que si bien suele encontrarse con los pulgones, colabora en la tarea destructora de éstos, por ser su más suculento manjar.

Advertencia especial merece el manejar la nicotina con sumo cuidado, por su gran toxicidad para el hombre y los animales.

El Ingeniero de Montes don Miguel Aulló Urrech facilitó interesantes datos sobre la repoblación forestal con eucaliptos, planta introducida en España a fines del siglo pasado y que, como se sabe, es de muy rápido crecimiento, alcanzando, según calidades de terreno, un diámetro, a 1,30 metros del suelo, de 16 a 18 centímetros, para edades que oscilan entre los once y los veinte años, y de una gran producción maderable—entre 7 y 11 metros cúbicos por hectárea y año—, siendo de fácil ejecución sus tratamientos selvícolas. Se refirió a los suelos y climas más aptos para esta planta, a sus rendimientos, y finalmente aportó interesantes datos sobre la explotación de esta especie forestal, considerada como un buen medio de poner en producción terrenos que, a lo sumo, cubren diversos maatorrales. Anunció que se van a ensayar diversas especies más resistentes a las sequías y a los fríos, con lo que se lograría un nuevo auge en la colonización de algunas regiones o comarcas.